

## **Niederschrift**

### **Sitzung des Orsrates Sitzerath**

---

<b>Sitzungstermin:</b>	Montag, 19.02.2024
<b>Sitzungsbeginn:</b>	19:00 Uhr
<b>Sitzungsende:</b>	21:00 Uhr
<b>Ort, Raum:</b>	im Versammlungssaal der Benkelberghalle, Im Unterdorf 28 b, OT Sitzerath, 66620 Nonnweiler

---

#### **Anwesende**

##### **Vorsitz**

Scherer, Lieselene

##### **Mitglieder**

Barth, Martina

Lang, Friedrich

Müller, Siegfried

Paulus, Volker

Petit, Dierk

Schmitt, Anna

Schmitt, Michael

Schmitt, Stefan

#### **Tagesordnung:**

##### **Öffentlicher Teil**

- Punkt 1 Eröffnung der Sitzung
- Punkt 2 Errichtung des Jugendhauses in Sitzerath  
hier: Entfernen von drei Bäumen
- Punkt 3 Errichtung des Jugendhauses in Sitzerath  
hier: Vorstellung der Planung
- Punkt 4 Gestaltung der Fläche "Lindenbrunnen"
- Punkt 5 Gestaltung des Ortseinganges

Punkt 6    Mitteilungen und Anfragen

## **Beratung und Beschlussfassung:**

### **Öffentlicher Teil**

#### **Punkt 1            Eröffnung der Sitzung**

Ortsvorsteherin Lieselene Scherer eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsrates und begrüßt die anwesenden Ortsratsmitglieder und die anwesenden Bürger.

Sie stellt fest, dass Ort und Zeit der Sitzung im Amtlichen Bekanntmachungsblatt der Gemeinde Nonnweiler Nr. 6 vom 08.02.2024 veröffentlicht und die Ortsratsmitglieder schriftlich eingeladen wurden.

Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Bedenken erhoben.

#### **Punkt 2            Errichtung des Jugendhauses in Sitzerath hier: Entfernen von drei Bäumen**

##### **Sachverhalt:**

Der Bau des Jugendhauses zählt zu den zukunftsweisenden Investitionen für Sitzerath und die Gemeinde.

Die konkrete Planung des Jugendhauses ist in vollem Gange. Der erste Entwurf wurde bereits im vergangenen Jahr im Ortsrat vorgestellt. Dieser Entwurf wurde präzisiert und wird im nächsten Punkt vorgestellt und beraten.

Das Jugendhaus soll in entsprechender Entfernung zum Gebäude der Benkelberghalle errichtet werden.

Dem Standort geschuldet, ergibt sich der TOP „Entfernung von drei Bäumen“. Es handelt sich um drei Lindenbäume, die zu Zeiten des ehemaligen Kindergartens gepflanzt worden sind.

Wegen der notwendigen Verkehrssicherung und zur Gefahrenvermeidung, z. B. von herabfallenden Ästen, wird die Zahl der Lindenbäume im Bereich des Jugendhauses reduziert. Zudem wurde von der Gemeinde Nonnweiler festgestellt, dass die drei Bäume bereits stark geschädigt sind.

Soweit die am Rand platzierten Bäume positiv begutachtet werden, können diese erhalten bleiben.

##### **Beschluss:**

Der Ortsrat bittet die Gemeinde die Fällung der markierten Bäume zeitnah in Auftrag zu geben. Es wird angestrebt, die am Rand stehenden Bäume zu erhalten. Um die größtmögliche Sicherheit für die verbleibenden Bäume zu gewährleisten, sollen diese in das vorhandene Baumkataster der Gemeinde Nonnweiler aufgenommen werden.

Der Ortsrat bittet nach Abschluss der Bauarbeiten um die Ersatzpflanzung von geeigneten Bäumen oder Sträuchern.

##### **Abstimmung: Einstimmig**

**Punkt 3            Errichtung des Jugendhauses in Sitzerath  
hier: Vorstellung der Planung****Sachverhalt:**

Der Ortsrat hat bereits im vergangenen Jahr über die Planung des Jugendhauses ausführlich gesprochen. Es wurde damals auch ein erster Entwurf vorgestellt. Heute wird ein aktualisierter Plan zur Diskussion gestellt. Die Wichtigkeit „neue Räume“ zu schaffen, ist allen sehr bewusst. Damit die Bauantragstellung und die Beantragung der Fördermittel zügig erfolgen können, wird der Ortsrat heute über diesen Plan konkret befinden.

**Beschluss:**

Der Ortsrat bittet die Gemeindeverwaltung den vorliegenden Plan zur Bauantragstellung weiterzuleiten. Ebenso wird die Gemeindeverwaltung gebeten, die entsprechenden Förderanträge mit dem aktualisierten Plan zu beantragen.

**Abstimmung: Einstimmig****Punkt 4            Gestaltung der Fläche "Lindenbrunnen"****Sachverhalt:**

Die Fläche am „Lindenbrunnen“ und die Brunnenanlage wurden vor über 30 Jahren mit Hilfe der Flurbereinigung angelegt und gestaltet. Die Neugestaltung des Platzes sollte mit kleinwüchsigen blühenden Sträuchern erneuert werden, damit der Brunnen mehr im Mittelpunkt steht. Die Brunnenanlage soll ebenfalls saniert werden. Die größeren Sträucher und die beiden Obstbäume werden zeitnah entfernt.

Außerdem ist die Sanierung der Natursteinmauer an verschiedenen Stellen dringend erforderlich.

**Beschluss:**

Der Ortsrat beantragt die Neugestaltung der Fläche mit kleinwüchsigen blühenden Sträuchern. Die Außen- und die Brunneninnenseite und die Natursteinmauer sollen saniert werden.

**Abstimmung: Einstimmig****Punkt 5            Gestaltung des Ortseinganges****Sachverhalt:**

Die Ortseingänge sind eine wichtige Komponente für das Erscheinungsbild des Ortes. Die dazugehörigen Begrüßungsschilder sind ein Teil davon. Die Fläche an der Ecke „Buchenweg-Unterdorf“ soll mit hochwachsenden blühenden Sträuchern gestaltet werden und das neue Begrüßungsschild mit einer LED Beleuchtung in Szene gesetzt werden.

Der Ortsrat bittet die Hundehalter zukünftig, die Rasenfläche nicht als „Hundeklo“ zu nutzen.

Die Gestaltung der Schilder wurde bereits in der vergangenen Ortsratssitzung vorgestellt. Sie wird mit finanziellen Mitteln des Regionalbudgets unterstützt.

## **Beschluss:**

Der Ortsrat wird mit dem Bauamt und Bauhof eine Detailplanung vornehmen. Die Bepflanzung soll mit hochwachsenden blühenden Sträuchern gestaltet werden. Am Begrüßungsschild wird eine LED-Beleuchtung mit einem Solarpaneel angebracht werden.

Wir bitten die Gemeindeverwaltung die Entfernung eines privaten Hinweisschildes zu veranlassen, alternativ kann ein entsprechender Hinweis an dem vor Ort befindlichen Straßenschild befestigt werden.

**Abstimmung: Einstimmig**

## **Punkt 6      Mitteilungen und Anfragen**

### **-Mitteilungen-**

#### **a. Anbau Benkelberghalle**

Alle Gewerke sind vergeben. Zurzeit werden Heizung und Lüftung installiert. Der Innenputz ist größtenteils fertig gestellt. Die Fußbodenheizung wird zurzeit verlegt und der Estrich aufgebracht.

Die Fertigstellung der Anbaumaßnahmen wird im Sommer erwartet.

#### **b. Picobello Tag und Sitzerather Aktionstag**

Am Samstag, 16. März 2024, findet der diesjährige Picobello Tag statt. Alle Bürgerinnen und Bürger sind herzlich dazu eingeladen.

#### **c. Spendenaufruf nach Hausbrand**

Der 33-jährige Michael Berg aus Sitzerath hat nicht nur den Wohnraum samt Hab und Gut verloren, sondern auch seine Werkstatt, den Maschinenpark sowie sein Montagefahrzeug, mit dem er seine selbständige Tätigkeit als Baumaschinenmechaniker ausübte.

Um seine Tätigkeit schnellstmöglich wieder aufnehmen zu können, ist er auf eine schnelle und unbürokratische Soforthilfe angewiesen.

Aus diesem Grund möchte der Ortsrat diesen Spendenaufruf starten und hofft auf eine großzügige Unterstützung.

Es wurde ein entsprechendes Girokonto eingerichtet, wer ihn unterstützen möchte, kann seine Spende auf folgendes Konto überweisen:

KSK St. Wendel, IBAN Nr. DE56 5925 1020 0120 5151 92 ltd. auf Ortsrat Sitzerath

Verwendungszweck: Spende Michael Berg

#### **d. Förderverein Kita Carl-Rudolf von Beulwitz Nonweiler**

Viele Sitzerather Kinder besuchen sowohl die Kita in Nonweiler als auch die Kita in Otzenhausen. Seitens der Kita Nonweiler hat uns eine Anfrage erreicht, Mitglied im Förderverein zu werden. Die finanzielle Förderung für die Anschaffung von vielen Dingen, die den Kindern

zugutekommen, unterstüzt der Ortsrat Sitzberath sehr gerne. Jährlich werden deshalb pro Kita 100 Euro zur Verfügung gestellt.

Die Vorsitzende:

Die Schriftführung:



---

(Lieselene Scherer)  
Ortsvorsteherin